

～保護者による学校評価～集計結果～2023～

◎ 回答方法

携帯スマホ	…59件	紙面	…27件	回答率	67.7%
-------	------	----	------	-----	-------

◎ 幼稚園に対する評価

No.	質問	そう思う	ややそう思う	あまりそう 思わない	そう思わない	分からない
1	日頃の保育活動は、園の教育目標に添って適切 になされている	74	10	1	0	1
2	園では、園の方針や考え方を、各種のおたより・ 行事・懇談会などで日常的に伝えている	69	15	2	0	0
3	園が出すおたよりやメール、連絡事項はわかりや すい	53	27	4	2	0
4	園では、ひとりひとりのお子様の様子をよく見て いる	59	24	0	1	2
5	お子様の日頃の園での様子は、適切に伝わって いる	56	24	6	0	0
6	園では、お子様が安全で心地よく過ごすことの出 来る人的・物的環境が整っている	59	22	3	1	1
7	園での発病や怪我をした時、その他特別な事項 があった際、対応・連絡は適切に行われている	67	16	2	0	1
8	日頃の教職員の、お子様に対する言葉掛けや 接し方は適切である	30	12	0	1	0
9	日頃の教職員の、保護者に対するの対応は適切 である	71	14	0	1	0
10	園の地震などの災害時対応は、しっかりなされて いる	57	19	2	0	8
11	お子様は、毎日幼稚園に行くことを楽しみにして いる	58	22	4	2	0
12	園での、保護者の会の活動は適切にかつ有効に なされている	50	30	2	1	3
13	園の行事などは、適切に行われている	65	20	0	1	0
14	お子様を岩波幼稚園に通園させたことにより、保 護者自身の子育てにとってプラスになった	74	11	1	0	0

今年度参加された下記の園行事や懇談会等の中で、「よいと思ったもの」「よいと思わなかったもの」がありましたら、それぞれ選んで記号を記入して下さい。(複数回答可)

15-1 ☆「よいと思ったもの」

A	親子遠足(花の国)中止	6件	B	磯遊び(年長)	25件	C	保護者の会バザー	31件
D	お泊り会(年長)	25件	E	運動会	64件	F	どんぐりひろい(年少)	19件
G	観音崎園外保育(年中)	18件	H	秋の遠足:観音崎	36件	I	みかんがり	53件
J	作品展	67件	K	おもちつき	42件	L	クリスマス会	64件
M	茶道体験(年長・年中)	38件	N	ヤギと遊ぼう	60件	O	個人面談(年2回)	46件
P	保育参観(年2回)	55件	Q	年長体操(正課)	16件	R	誕生会(年間)	69件
S	沢山池(年長)	25件	T	剣道(年長)	21件		特になし	2件

15-2 ☆「よいと思わなかったもの」

A	親子遠足(花の国)中止	3件	B	磯遊び(年長)	0件	C	保護者の会バザー	5件
D	お泊り会(年長)	1件	E	運動会	1件	F	どんぐりひろい(年少)	1件
G	観音崎園外保育(年中)	0件	H	秋の遠足:観音崎	0件	I	みかんがり	2件
J	作品展	0件	K	おもちつき	3件	L	クリスマス会	2件
M	茶道体験(年長・年中)	0件	N	ヤギと遊ぼう	1件	O	個人面談(年2回)	0件
P	保育参観(年2回)	0件	Q	年長体操(正課)	0件	R	誕生会(年間)	2件
S	沢山池(年長)	0件	T	剣道(年長)	0件		特になし	71件

(通園バスを利用されている方にお尋ねします)

16 園バスの運行は、安全に配慮し適切に行われている

そう思う…49 ややそう思う…5 あまりそう思わない…1 思わない…0 分からない…0

17 岩波幼稚園でかかる費用についてどうおもわれますか

安い…24 やや安い…8 適切である…51 やや高い…3 高い…0

18 お子様を岩波幼稚園に入園させてよかったと思いますか

よかった…76 ややよかった…9 あまりよくなかった…0 よくなかった…1 分からない…0

19 その他全般で、ご意見ご感想があればお知らせ下さい

バス2件 運動会2件 行事・感謝15件 遠足2件 クリスマス会2件 誕生会2件 園生活2件
みかんがり1件 おもちつき2件 安全について1件 お手紙2件 保護者の会2件 おやつ1件

(以上のことについてご意見をいただきました)

裏面につづく

今回の保護者による学校評価の集計結果をお知らせいたします。

今回の提出数は86件、提出率は約68%でした。皆様のご理解ご協力に感謝いたします。昨年の提出率は68%で今年と変わらず、前々年度が63%でしたので、若干増えてはいますがやはりもう少し回答を、せめて80%ぐらいは頂きたかったです。

来年度以降も引き続き多くの方の意見を反映できないと学校評価の意義が薄れてしまいますので、ぜひともご協力をお願いいたします。特に「よいと思わなかった」という評価だけ頂いても、なぜよいと思わなかったのかが分からないとなかなか改善出来ません。ぜひ具体的なお意見をお聞かせください。

今年も全体としては概ね例年通りの結果が出たと考えられます。ありがたいことです。

ここ数年感じることは、世の中が激変してきているということで、昨今特に安全意識やコンプライアンスの点では非常に難しくなってきました。今まで当たり前に行っていたことでも、一つ一つ見直していかなければならなくなりました。また昨年5月に新型コロナウイルス感染症が5類になって、日常の生活がだんだんと元に戻ってきましたが、だからと言ってすべてがすぐに元通りという訳にはなかなかいきません。生活形態の変化も含めて、もう元には戻れないこともあると思います。例えば対面で集まる懇談会や講演会などは、長いコロナ禍の中でオンラインや配信での対応が普及し、世間一般でもなかなか人が集まりづらくなってきています。岩波幼稚園ではコロナ禍から youtube にて配信を始めましたが、今後はそちらにシフトしていくのかなと思っています。

もちろん戻せるものは戻していきたいと思っています。さらに新しいこともどんどん取り入れたいと思っています。具体的には保護者の会バザーやクリスマス会などは例年通りに戻しました。また卒園式は今年初めて対面式で行います。また茶道体験やヤギと遊ぼうなど、新しいことも始めました。

一方安全管理については、先日小学校でウズラの卵で窒息死した事例がありましたが、岩波幼稚園では早い時期から誤嚥・誤飲防止には力を入れております。この話が教育関係者の中で話題になると、「そんなことを言っているのは食べるものがなくなってしまう。」という意見が必ず出ますが、それでは命を懸けて幼稚園でウズラの卵を食べる必要があるのでしょうか？幼稚園は集団活動の場です。1対1で一人一人安全に飲み込むまでを確認することに100%の責任は負えません。その他安全面については、何事も価値とリスクを天秤にかけて考える必要があると思っています。

さて個別の状況ですが、全体としては例年通りで、特にここ数年はほぼ同傾向でした。細かいところでは、昨年より少し評価が上がったのは、設問1「日頃の保育活動は、園の教育目標に添って適切になされている」、設問5「お子様の日頃の園での様子は、適切に伝わっている」、設問8「日頃の教職員の、お子様に対しての言葉掛けや接し方は適切である」、逆に少し下がったのは設問3「園が出すお便りやメール、連絡事項はわかりやすい」、設問6「園では、お子様が安全で心地よく過ごすことの出来る人的・物的環境が整っている」、設問10「園の地震などの災害時対応は、しっかりなされている」、設問12「園での、保護者の会の活動は適切にかつ有効になされている」でした。

特に設問5「お子様の日頃の園での様子は、適切に伝わっている」という問いは、そう思うという評価が6.4P 上がりました。コロナ禍が明けて、幼稚園の様子が少しわかるようになってきたのかもしれない。

設問8「日頃の教職員の、お子様に対しての言葉掛けや接し方は適切である」という設問もそう思うという評価が4.5P 上がっており、この設問は昨年も5.1P 上がっておりますので、この2年間で9.6P 上が

って過去最高となりました。この2年間職員研修には力を入れてきましたので、今後も続けていきます。

少し下がった設問の中では特に設問3「園が出すおたよりやメール、連絡事項はわかりやすい」という問いは、そう思うという評価が5.8P、設問10の「園の地震などの災害時対応は、しっかりなされている」という問いは、そう思うという評価が5.4P、設問12「園での、保護者の会の活動は適切にかつ有効になされている」という問いは、そう思うという評価が9.3P下がっております。引き続きメールやお便りをわかりやすくするよう工夫します。今年は保護者の具体的意見を取り入れ入園のしおりを改善いたしました。また来年度に出来るかどうかはわかりませんが、連絡事項のIT化も検討します。災害対応は最近千葉県で群発地震が起こっているのご心配のことと思います。災害時対応の情報共有化を進めます。保護者の会活動はコロナ禍が明けての最初の年だったので、いろいろと難しいことがあったかと思えます。参加して頂かなければわかってもらえないので、とにかく少しでも参加して頂くことをお勧めいたします。

ここまでは前年比のお話をしましたが、次は項目別の比較です。

高かったのは、設問1「日頃の保育活動は、園の教育目標に添って適切になされている」、設問8「日頃の教職員の、お子様に対しての言葉掛けや接し方は適切である」、設問14「お子様を岩波幼稚園に通園させたことにより、保護者自身の子育てにとってプラスになった」、設問18「お子様を岩波幼稚園に入園させてよかったと思えますか」でいずれも90P近くでした。

比較的低かったのが、設問12「園での、保護者の会の活動は適切にかつ有効になされている」で、そう思うという回答が唯一60Pを下回っていました、設問10の災害時対応を除いて、すべての設問で90P以上の良い評価をいただきました。

行事については、概ねよい評価を頂き、運動会（よい64件）、作品展（よい67件）、クリスマス会（よい64件）のいわなみ3大行事はいずれも評価が高く、プラス誕生会（よい69件）とヤギと遊ぼう（よい60件）の評価が高かったです。クリスマス会、誕生会については、従前に戻ったことが高評価につながったようです。

よいと思わなかった行事は、春の親子遠足、保護者の会バザー、お餅つきが各3件でした。ただ3件の意見だけで取りやめるというのもちょっと行き過ぎだと思えますので、よいと思わなかった方はなぜ良いと思わなかったのか具体的にお知らせください。お餅つきは安全性の問題で、もう子どもたちの喫食は難しいと思います。持ち帰りも、ある幼稚園で食中毒が出たという話も聞きましたので難しいと思います。ご理解ください。

園バスの運行について一昨年度は0を目指し目標を達成しましたが、昨年度は「あまりそう思わない」という評価が1件ありました。今年も「あまりそう思わない」という評価が1件ありました。来年こそ0を目指します。

その他全般を通して今後も、様子が分からなかったり聞きたいことがあればまず、担任でも私でも文子先生でも彦田先生でも太田先生でも気軽に声をかけてください。それから懇談会や保護者の会や編集委員会にも参加をお奨めします。お子様の様子については、保護者の会や編集委員会に参加して割と幼稚園に来るようになるとうよくわかるようになるようです。

設問1～9の中で「思わない」という評価が合計で、10年前は10件、5年前は4件、2年前は0件、昨年は1件でしたが、今年は6件でした。少し増えており、出来るだけ原因を探って来年度は0件を目指します。

また今年は設問18の「お子様を岩波幼稚園に入園させてよかったと思いますか」という問いで、「よくなかった」という回答が1件ありました。これは10年振りのことで、関連コメントがなかったのでなぜそうなのかが分かりません。職員間で話し合いを持ちあれだろうかこれだろうかと考えますが、正解にはたどり着かないかもしれません。ぜひ具体的なご指摘をお待ちしております。来年は良かったと言ってもらえるよう改善できることは改善していきます。考えてみればそもそも回答率が68%ですので、極論を言えば残りの32%の方が全員「よくなかった」と思っていることもあり得ますので、ご指摘はありがたく受け止めたいと思います。なお回答者の98.8%の方に良い評価をいただいておりますので、その期待には引き続き応えていきます。

設問20のその他の意見についてはごらんの通りですが、昨年同様に感謝のことばや満足いただけたという内容が多かったです。ありがとうございました。その他若干のコメントを以下に記載します。

今回は感謝の言葉がほとんどでした。本当にありがとうございました。

・保育園から上がってきた方から、幼稚園にきてアナログ感が強くなったというご指摘をいただきました。保育園はその特性上家庭の様子を細かく知らなければならぬ連絡事項が多く、いち早くIT化を目指しましたが、確かに幼稚園は追いついていません。来年度以降IT化を検討していきますが、費用対効果を考えるとなかなか難しいです。1つのシステムを入れても年間100万単位の費用が掛かります。

・クリスマス会は子どもたちが他のクラスの出し物を見られるようにとのご意見でしたが、子どもたちは予行練習の時に子ども同士で参観をしています。広い会場でというご意見もありましたが、練習をしているいつもの舞台でと言うのが岩波幼稚園のこだわりです。

・誕生会について、つくしさんが参観するには長すぎるというご指摘いただきました。確かにそうも思います。

・子ども同士のトラブルでけがをさせた場合は、させた側にも連絡をと言うご指摘ですが、基本的にはそのようにしています。ただもしかすると伝え忘れがあったかもしれません。すみませんでした。なお傷が残らないようなトラブルはお伝えしておりませんので、判断は保育者にご一任ください。そしてそのようなトラブルが実は一番多いですし、子どもの成長には大切なことなのだと思います。

・2号向けのメッセージがあいまいというご指摘をいただきました。入園のしおりを改善するなど取り組みを始めました。

・不審者対策ですが、前に方針はお手紙で出してあります。年度初めにもう一回出します。

・お便りが分かりづらいというご指摘、出来る限り改善します。

・保護者の会のバザーへのご意見は会長さんには伝えました。

頂いた貴重なご意見やご指摘の点は全職員で共有し、出来る事は取り組む所存です。集計結果のグラフは、5月頃を目途に園のホームページに公開いたします。